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Ao quinto dia do mês de abril de 2024, às 14h30min, via videoconferência, reuniram-se 
os professores: Heliana Mary da Silva Quintino (coordenadora), Fernanda Esperidião, 
Thiago Henrique Carneiro Rios Lopes, Elton Eduardo Freitas, Luiz Carlos de Santana 
Ribeiro, Fábio Rodrigues de Moura, Jefferson Souza Fraga e Jose Ricardo de Santana. 
Também estava presente o representante do corpo discente, José Irinaldo de Jesus 
Lemos Junior e João Paulo Pereira de Melo. Todos membros do Colegiado do PPGE. A 
reunião teve por finalidade tratar da seguinte pauta: 1. Informes; 2. Aprovação da ata 
anterior; 3. Deliberação sobre a participação do PPGE no Edital de Professor visitante 
POSGRAP/COPGD/UFS Nº 07/2024; 4. Deliberação e aprovação do professor 
responsável pela gestão dos seminários do PPG; 5. Deliberação sobre ajuste na 
Estrutura Curricular do Programa; 6. Aprovação do workshop de apresentação dos 
projetos de dissertação; 5. O que ocorrer. No que concerne ao primeiro ponto de 
pauta, a coordenadora informou a respeito da impossibilidade de realização da aula 
inaugural, com o Prof. Dr. André Cunha/CTC/CAPES, que ocorreria dia 22/03/24 às 
18h por motivo de falta de recursos financeiros para financiar diárias e passagens do 
referido palestrante. Informou também sobre a mudança da representação discente do 
PPGE, passando a titularidade de José Irinaldo de Jesus Lemos Junior para João Paulo 
Pereira de Melo e Lucas Menezes Barbosa Moura (Suplente). Informou ainda sobre o 
adiamento da data para o encerramento do preenchimento da Plataforma Sucupira de 
12/04/24 para 26/04/2024. Aproveitou para ressaltar o uso de recursos de revisão de 
currículo lattes e formulários do GoogleForms como mecanismos de apoio ao 
preenchimento de informações de docentes e egressos. Não havendo mais informes, 
passou-se ao item um, a Ata da reunião do dia 02/02/2024 foi lida, e sem nenhuma 
consideração adicional, foi colocada em votação e aprovada por unanimidade. Dois, a 
coordenadora fez uma breve explanação sobre o Edital de Professor visitante 
POSGRAP/COPGD/UFS Nº 07/2024 e sobre a proposta de submissão conjunta do 
PPGE com PROPADM, para a seleção de um professor visitante para atuação em 
ensino, pesquisa e extensão, que atenda aos interesses das duas áreas e dentro dos 
critérios da proposta apresentada na reunião. Depois de algumas sugestões, a proposta 
foi colocada em votação e aprovada por unanimidade. No que diz respeito ao item três, 
a coordenadora esclareceu que o ponto tratava de uma demanda do Professor Elton 
Eduardo Freitas com vistas a desafogar os trabalhos da coordenação do curso. Em 
seguida a Coordenador sugeriu o nome da Professora Fernanda Esperidião para ficar à 
frente dos trabalhos de gestão dos seminários. A Professora Fernanda, no uso da 
palavra, sugeriu a inclusão do Professor Thiago Henrique Carneiro Rios Lopes nas 
atividades. Após algumas considerações, a nova representação foi colocada em votação 
e aprovada por unanimidade. Cinco, a coordenadora apresentou demanda da DAAPG 
sobre a necessidade de ajustamento da pontuação nos itens de atividades de pesquisa I, 
II, III e IV da nova Estrutura Curricular do Programa.  Seguindo o entendimento da 
DAAPG, a mesma sugeriu a definição de 1 crédito para cada etapa de atividades, o que 



 

totalizaria 4 créditos no item. Por solicitação do Prof. José Ricardo de Santana, a 
coordenação submeterá nova consulta a Divisão de Acompanhamento da 
Pós-Graduação sobre a possibilidade de alocar apenas 0,5 créditos em cada etapa, o que 
totaliza 2 créditos no item. Ficou aprovado unanimamente que se a última opção for 
possível de homologação é a opção que será seguida pelo colegiado. Caso contrário, a 
primeira opção será seguida pelo colegiado. Seis, a coordenadora apresentou proposta 
de Workshop dos pré-projetos de dissertação e dos projetos de qualificação a serem 
apresentados pelos discentes em 2024. Depois de algumas considerações o ponto foi 
colocado para votação e aprovado por unanimidade. Item sete, o que ocorrer, a 
coordenadora abriu a fala aos presentes. Como ninguém mais quis fazer uso da palavra, 
a sessão foi declarada encerrada. E eu, Heliana Mary da Silva Quintino, Coordenadora 
do PPGE, lavrei a presente Ata que, depois de lida e aprovada, será assinada pelos 
presentes. Cidade Universitária “Prof. José Aloísio de Campos”, quinto dia do mês de 
abril de 2024. 


